

CODEV, « TRAVAILLER AVEC LES HABITANTS ET LES ÉLUS »



Le Conseil de développement durable (Codev) de l'Eurométropole de Metz a renouvelé son bureau à mi-mandat, comme le prévoit le fonctionnement de cette assemblée citoyenne. **Réélu à sa présidence, Jean-Claude Moretti s'exprime sur les projets à court et moyen termes, accompagné de ses vice-présidentes et vice-présidents.**

Après trois années de présidence du Codev, **Jean-Claude Moretti** se voit à nouveau confier les rênes de l'assemblée citoyenne, composée de 96 membres bénévoles. Entouré des vice-présidentes et vice-présidents, il veut renforcer le travail collégial. « Notre bureau a été renouvelé pour cela. **Nous voulons partager, travailler au plus près de la population, consolider encore notre relation avec les élus** », exprime-t-il.

Jean-Claude Moretti entend ainsi mobiliser pleinement toutes les « forces » du conseil, pour pouvoir

« traiter plusieurs grands sujets à la fois ». **Les grands sujets, ce sont notamment le transfrontalier, un dossier complexe qu'il faut réactualiser, les questions sensibles de la santé et de l'équité dans l'accès aux soins, et la stratégie métropolitaine**, qui détermine les axes de travail de l'intercommunalité à moyen et long termes.

En décembre dernier, l'assemblée citoyenne s'est par ailleurs emparée du « vaste chantier de l'eau », les questions de potabilité et de tarification, entre autres. « Nous nous formons

sur ces sujets très techniques auprès d'experts, notamment de l'Agence de l'eau », précise le représentant du Codev, évoquant encore **les réflexions nécessaires sur les grandes transitions, énergétique, écologique, numérique, ou encore les mobilités.**

Les citoyens engagés participeront ainsi à la réflexion sur le Service express régional métropolitain (ou RER métropolitain) qui s'ouvre en Région Grand Est, en collaboration avec les autres Codev lorrains.

SANTÉ MENTALE ET PRÉCARITÉ

OUVRIR DE NOUVELLES PERSPECTIVES DE DIALOGUE

Concernant la jeunesse, pour laquelle les MJC et autres associations forment des interlocuteurs relais, le président souhaite « concevoir d'autres approches pour **établir un dialogue permanent avec les jeunes** ». Ambition partagée par **Dragan Terzic**, vice-président représentant le collège Solidarités. « La jeunesse doit se construire, devenir citoyenne », abonde ce dernier.

L'assemblée de démocratie participative multiplie les contacts avec les habitants et les acteurs du territoire. « Les quatre conseils citoyens de la ville de Metz, et peut-être bientôt celui de Woippy, constituent par exemple de belles opportunités d'échanges », souligne Jean-Claude Moretti.

« **Il faut amplifier le partage d'informations avec les élus**, insiste **Catherine Gervaise**, vice-présidente représentant le collège Cadre de vie, Environnement et Formation. On dit que le Codev se tient à côté des élus, car nous leur apportons la vision de citoyens qualifiés et d'utilisateurs sur différents sujets. Les politiques publiques ne doivent pas être regardées en silo, mais dans leur ensemble, avec l'habitant au centre. C'est notre message de fond », complète-t-elle.

Toute l'actualité du Codev :

eurometropolemetz.eu
Rubrique Codev

[f](#) [in](#) CodevMetz

[X](#) Codevmetz



Le colloque au sujet de « La santé mentale des adultes en situation de précarité », organisé par le Centre communal d'action sociale de la Ville de Metz, a réuni plus de 450 personnes jeudi 20 mars au FC Metz Stadium.

Proclamée grande cause nationale en 2025, la santé mentale était au cœur des débats du colloque qui s'est déroulé sous le haut patronage de **Catherine Vautrin**, ministre du Travail, de la Santé, des Solidarités et des Familles de France, en présence de **François Grosdidier**, maire de Metz, président du CCAS et de l'Eurométropole de Metz, et de **Isabelle Lux**, adjointe au maire et vice-présidente du CCAS.

La journée était animée par **Églantine Éméyé**, animatrice de télévision et de radio. **Jean-Marc Borello**, président du groupe SOS, et **François Braun**, praticien hospitalier urgentiste, ancien ministre de la Santé, ont respectivement ouvert et clôturé les travaux, qui

ont réuni experts, professionnels, acteurs associatifs et élus. **Trois tables rondes posaient la santé mentale comme un enjeu de santé publique, de sécurité et enfin de prévention et de formation.**

La précarité, l'errance et la maladie mentale sont souvent imbriquées. L'isolement social et l'accès limité aux soins exposent les adultes en situation de précarité à un risque accru de troubles de santé mentale.

Aider les élus et les collectivités en leur proposant des réponses concrètes pour améliorer la prise en charge des plus vulnérables, tel était l'objectif de cette journée de débats. Une illustration de l'engagement de la Ville de Metz dans ce domaine.